



Aus dem Gemeinderat vom 28. April 2014

Vorlage von Bauanträgen

Der Gemeinderat stimmt den folgenden Vorhaben zu:

- Anlage (Silo) zur Zwischenlagerung und zum Umschlag von Getreide und Mais, Bleuelhag 1, Flst.Nr. 4412
- Neubau einer LKW-Halle und eines Wohnhauses, Im Kai, Flst.Nr. 4629/11

Ganztagschule an unserer Grundschule; Umstellung auf die neue Konzeption des Landes Baden-Württemberg zum Schuljahr 2014/15

Bürgermeister Lehmann begrüßt Schulleiter Werner Duffner. Die Grundschule Mühlhausen-Ehingen ist mit Bescheid des Regierungspräsidiums Freiburg vom 25.04.2013 bereits eingerichtete Ganztagschule entsprechend § 30 des Schulgesetzes. Allerdings möchte die Gemeinde zum Schuljahr 2014/15 auf das neue Ganztagskonzept für Grundschulen umstellen und hat deshalb bereits im Vorfeld über das Staatliche Schulamt eine Interessensbekundung abgegeben.

Schulleiter Werner Duffner erläutert das Ganztagskonzept, das sich vom bisherigen nur gering unterscheidet. Das Konzept sieht einen Ganztagsbetrieb an 4 Tagen in der Woche (Montag – Donnerstag) von 7 Zeitstunden vor. Der Ganztagsbetrieb funktioniert sehr gut und die Schüler kommen damit bestens zurecht. Der von der Politik geäußerte Wunsch nach Kooperationen mit den örtlichen Vereinen sei aufgrund der zeitlichen Verfügbarkeit der Personen etwas schwierig. Der musische Bereich sei ausbaubar.

Das neue Ganztagskonzept sieht vor, dass der Schulträger nur noch für das Mittagessen und die Betreuung im Speiseraum zuständig ist. Die Gesamtverantwortung für die Aufsicht über die Schülerinnen und Schüler liegt grundsätzlich beim Land. Die verlässliche Betreuung der Grundschüler am Vormittag zwischen 07.15 Uhr und 08.00 Uhr ist nach wie vor sichergestellt. Zum Tragen kommt die Betreuungsform noch am Freitag zwischen 11.45 Uhr und 13.00 Uhr. Bürgermeister Lehmann betont, dass es Sinn mache, auf das neue System umzustellen. In Verhandlungen mit dem Land sei es den kommunalen Spitzenverbänden gelungen, klare Abgrenzungen zu definieren.

Gemeinderätin Winkler zeigt sich erfreut über das Interesse an der Ganztagsgrundschule. Allerdings sollte man die Möglichkeit die Randzeiten über den Mittag auszubauen im Auge behalten. Gemeinderat Folke ist der Auffassung, dass man gewünschten Sonderlösungen bei der Betreuung von wenigen Schülern nicht nachkommen könne. Sinnvoll sei es auf jeden Fall, die vorhandene FSJ-Stelle weiterzuführen. Gemeinderat Schwegler begrüßt, dass die Ganztagsform so gut angenommen wurde. Einen möglichen Bedarf nach erweiterten Betreuungszeiten müsse man im Auge behalten.

Der Gemeinderat beschließt zum Schuljahr 2014/15 den Antrag auf Einrichtung einer Ganztagsgrundschule in Wahlform.

Anberaumung einer Bürgerversammlung für den 28. Mai 2014 zum Thema „Soziales Netzwerk und Wohnen im Alter in Mühlhausen-Ehingen“

Das vom Gemeinderat bereits mehrfach verhandelte Thema „Soziales Netzwerk und Wohnen im Alter in Mühlhausen-Ehingen“ soll im Rahmen einer Bürgerversammlung als Auftaktveranstaltung der breiten Bürgerschaft vorgestellt werden. Mit der Vinzenz von Paul GmbH hat sich die Gemeinde professionelle Unterstützung mit ins Boot geholt. Das Ziel ist, die Bedürfnisse maßgeschneidert auf Mühlhausen-Ehingen abzustimmen. Für die Auftaktveranstaltung ist es gelungen, mit Prof. Dr. Klie als Gastredner einen namhaften Referenten zu diesem Thema zu gewinnen. Der Gemeinderat beschließt die Anberaumung einer Bürgerversammlung für den 28. Mai 2014.



Anfragen aus der Mitte des Gemeinderates

- Kritik an abgestellten LKWs auf dem „Hirschen“-Areal

Bürgerfragestunde

- Zur Abgrenzung der Betreuung beim Schüler-Mittagessen
- Zu Eingriff Ausgleichsmaßnahmen im Rahmen der Baugebiete
- Zu Verkehrsregelungen in der Schloßstraße